
 

 

 

 

 

 スマート連絡帳を利用した「学校の姿アンケート」にご回答いただきありがとうございました。

昨年度の回答率７４％を大きく上回り回答率８８％でした。多くの保護者の皆様にご回答いただ

き、ありがとうございました。 

 ２月３日（金）に学校運営協議会、支援推進委員会を開催し、「学校の姿アンケート」の結果

について意見交流も行い、ご意見もいただきました。 

保護者の皆様に下記のように評価結果をお知らせいたします。 

 

期間：１２月１日（木）～１１日（日）  回答率：８８．２％（５４２人） 

観点  Ａ：あてはまる    Ｂ：ややあてはまる   Ｃ：あまりあてはまらない 

        Ｄ：あてはまらない  Ｅ：よく分からない 

※「昨年度との比較」は、『Ａ：当てはまる Ｂ：ややあてはまる』の回答を合計した数字で示

しています。      ：±５％未満の変化     ：－５％以上下降 

 

回答の割合は、小数第一位を四捨五入して表示しています。 

 項   目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 昨年度との比較 

① 子どもは毎日楽しく学校に通っている。 51% 38% 8% 3% 0% 
 

② 子どもは授業が楽しく、分かりやすいと言っている。 34% 48% 11% 3% 4% 
 

③ 子どもは元気よく明るい挨拶をしている。 37% 39% 16% 4% 4% 
 

④ 子どもは困ったときに相談できる教員がいると思っ

ている。 
42% 36% 10% 5% 7% 

 

⑤ 子ども一人一人を認め励ます指導が感じられる。 42% 42% 5% 2% 9% 
 

⑥ いじめのない学校づくりに取り組んでいることが感

じられる。 
35% 46% 6% 2% 11% 

 

⑦  子どもが活動しやすいように環境が整備されてい

る。 
38% 43% 6% 1% 12% 

 

⑧ 学校の教育活動や子どもの様子を家庭への連絡や通

信、ホームページなどでよく知ることができる。 
36% 44% 12% 3% 5% 

 

⑨ 教材費や積立金等の会計処理が適正に行われ、会計報

告等で保護者に説明されている。 
60% 29% 1% 0% 10% 

 

⑩ 地域の人材や施設を生かした教育活動が行われてい

る。 
33% 45% 5% 1% 16% 

 

⑪ 保護者や地域の意見を取り入れようとしていると感

じられる。 
27% 45% 8% 2% 18% 

 

⑫ お子さんは、英語の授業（英語の活動)が楽しく、わ

かりやすいと言っている。 
30% 40% 14% 4% 12% 

 

学校の教育目標： 心豊かで たくましい 七郷の子 

な な さ と 
令和４年度 

七郷小学校 学校だより 

学校の姿アンケート号 



【自由記入の内容】 

ご意見に対する内容につきましては、今後学校として継続したい内容と改善したい内容を記載

しました。特定の学級や学年に対しての内容は記載しておりませんので、ご理解願います。 

 

〇算数の『割合』で困った時、少人数制で教わってすぐ理解できました。 高学年になり、苦手な

所が出てきたので、少人数で教われる環境はすごく有り難いです。 

〇担任の先生が学級通信で写真を使って授業の様子や子どもたちの頑張る姿を知らせてくれるの

で、家庭でも学級通信のことで子どもと話したり、家庭学習の参考になったり、とても助かっ

ています。コロナ禍で学校へ行く機会が減っていますので、学校の様子を知ることができるの

で、嬉しいです。 

〇先生や友達に恵まれて小学校最後の年を楽しく過ごせているようです。 担任だけでなく、多く

の先生方からの励ましをありがとうございます。 

〇去年、今年とわりと HP がアップされていて学校の様子がわかりやすいです。コロナで学校に行

く機会がなくなってしまったので、続けてほしいです。 

〇わが子の学級はまとまりがあり、先生の愛情がとても感じられます。学級通信で学校の様子も

よくわかる上、一人一人手厚くみて頂けており、親としても安心して預けられています。子ど

もも先生が大好きで、毎日楽しく通えています。いつもありがとうございます。 

 

＜授業参観＞ 

・授業参観があったのはありがたかったですが、たったの 20 分というのが残念でした。仕事を休

んで行くので、もう少しゆっくり様子が見られないものかと思います。 

 ⇒感染対策のためご迷惑をおかけしました。２月の参観日から４５分とします。 

 

＜ペーパーレス化＞ 

・スマート連絡帳で学級通信などを配信されても読みにくいので、紙でも欲しいです。 

・12 月より献立表もペーパーレス化となりましたが、1 週間経ってからようやくその連絡があり

ました。ペーパーレス化を否定しているわけではありませんが、変更点の事前連絡は必ずお願

いします。 

 ⇒ペーパーレス化については市からも要請があり、試行錯誤しながら対応しています。（紙の

予算も大幅に削減されました。）１２月は連絡が遅れてしまい申し訳ありませんでした。なお、

紙ベースでの配付が必要な場合は遠慮なく学校までお知らせください。 

 

＜タブレット端末＞ 

・高学年になりタブレットの使用が増えているように感じます。毎日の宿題をタブレットで提出

しているようで、見てくれているのか不安になる時があります。 

 ⇒タブレットの場合も、これまでと同じように担任が確認をしています。また、デジタルとア

ナログの両方のよさを取り入れながら、鉛筆でしっかりと書くことも大切にしています。今後

は、保護者の方がデジタルデータを確認し、そのよさを味わっていただけるようなご案内も行

っていきます。 

 ⇒学校運営協議会でもタブレットの活用と「書く」指導についてご意見をいただきました。本

校では、朝の活動の時間に「国語」の漢字の学習に取り組み、漢字を書くことを全校で取り組

んでいます。また秋には、ノート展を開催し、仲間のよいノートから学び合う機会をつくり、

「書く」指導も大切にしながら行っています。今後も「書く」指導とタブレットの活用は、子

どもたちの力がつくように授業を行っていきます。 

 

＜宿題＞ 

・宿題を出されないとやらないのですが、こんなものでしょうか。他地域では宿題がなくても自

主的に学習する習慣を身につけている地域もあるようです。 

⇒宿題については、学年差や個人差もありますので、担任までご相談ください。 



＜不登校＞ 

・不登校の児童への対策など 学校側の考え方が気になります。 

・不登校の子が増えていると聞いています。学校からの説明は一切ないので、不安が大きいです。 

 ⇒このところ不登校傾向の児童が全国的にも急増しています。原因は様々で、お子さんの実態

に応じて、関係諸機関と連携を取りながら、よりよい支援を模索しています。ご心配なことな

どありましたら、教育相談担当までご相談ください。 

 

＜英語・教科書の持ち帰り＞ 

・英語の教科書を見たことがないと思うので、年度初めに見せてほしいです。英語の授業も増や

してほしいです。 

・荷物が重いのが可哀想です。教科書をオンライン化はできないのでしょうか。体への負担が心

配です。 

 ⇒ランドセルの軽量化のため、英語の教科書などは学校に置いていますが、必要であれば持ち

帰っていただいて構いません。次年度は、４月に一度持ち帰るようにします。英語の授業数に

ついては、標準時数というものがありますので、それに則って実施しています。（岐阜市 低

学年：１８時間  中学年：３５時間  高学年：７０時間／年間）教科書をデジタル化する

動きは、全国的に始まっております。もうしばらくお待ちください。 

 ⇒学校運営協議会でも、英語の授業についてご意見をいただきました。小学校の英語の授業は、

会話や英語に慣れるということを大切にして行っています。文法などの学習は、中学生以降の

学習になりますので、小学校では、歌やゲームを取り入れ、楽しく英語に親しむようにしてい

ます。 

 

＜登校＞ 

・登校時に旗当番で立っていても子ども達の挨拶の声が小さかったり、挨拶をしない子もいたり

するので、学校外でも元気に挨拶できるようになるとよいと思います。 

・登校班から外れバラバラで登校している班があります。また、通学路を守らず自由に下校して

いる子もいます。全体的に通学路の見直しができたらよいです。 

・通学路が変わりましたが、旗当番や見守り隊の場所の変更が追いついていません。 

・子ども会で旗当番をやるのが納得できないです。登校班で行かない子が増え、バラバラと来る

のでやめ時がわからず、かといって子ども会に入っていない子を無視することもできません。

みなさんお忙しいと思いますが全員が当番をしていくようにしてもらいたいです。 

・現在子ども会管轄となっている朝の旗当番について、保護者の負担が大きいことを理由に子ど

も会脱退者が増えています。旗当番ができない = 登校班で登校出来ない = 保護者が車で

送り迎えするという流れが暗黙の了解で出来上がっているようです。本来任意であるはずの子

ども会によって、子どもの登校に差が出てしまうのは如何なものでしょうか。 

・旗当番ですが、 自分の子どもが通らないところをやる理由がよく分からないです。また、子ど

も会に加入していない子も同じ時間に通学しますから、一緒にみている状態です。旗当番は子

ども会加入未加入に限らず、順番に回していくべきだと思います。 

・登下校の歩き方が危険ではないかと感じます。数人で話をしながら横並びに歩き、白線から出

ていたり酷い時には車が来ていても関係なく白線から出た状態でお喋りに夢中だったり小さい

子が置いてけぼりになっている様子も見受けられます。  

・現在、通学路の旗当番は育成会が取り仕切っていますが、子ども会に入会しない、途中退会す

る家庭が増えています。全家庭が当番制で当たるようにして欲しいです。今は自分の地区と全

く違う通学路の旗当番もやっています。回数の平等性にばかりこだわるやり方に疑問が残りま

す。年度の初めに旗当番表を育成会が作成するので、前年度をそのまま引き継いでいるだけの

ような気がします。 

・最近、不審者の情報や被害が多いかなと感じています。子ども達が１人で登下校しているのか

と不安を感じています。 

・子ども会をやめる子がコロナになってから増え、登校班を維持できない地区もあるため、子ど



も会に所属していない子も集団で安全に登校できるように、登校班を学校で管理していただけ

ると嬉しいです。 

・子ども会に加入する家庭が減ってきています。旗当番は子ども会で回すので、すぐ順番が回っ

てくるようになり、負担が大きくなっています。それでも集団登校をしないお子さんや遅れて

通っていくお子さんも見守っている状況なので、子ども会の加入にかかわらず、旗当番は回せ

ないかと思います。 

 ⇒登校班・旗当番についてのご意見を多くいただきました。ただいま改善に向けて検討中です。

来年度４月からの実施に向けて３月中旬までにはお知らせいたします。 

 ⇒学校運営協議会でも子どもたちの安全を考え、通学路の変更を年度当初から検討しました。

警察、教育委員会、市役所の関係課と協議の上、今年度の秋に変更しました。また、「地域の

子どもは、地域全体で守る」というご意見をいただき、保護者、地域の皆様のご協力を今後も

お願いします。 

 

＜校内への車の乗り入れ＞ 

・下校時、迎えの車がロータリー式になってから酷く混雑して道路に渋滞をつくってしまうこと

があります。数台しか停められない、帰りたいのに出られないと大変困っています。どうにか

なりませんか。 

・行事や懇談の時の駐車場を、地域と協力するなどして確保して欲しいです。 

 ⇒本来、学校への自家用車の乗り入れは、特別な理由がある場合以外はできないとお考えくだ

さい。本校のように、児童数６００人を超える学校は特に難しいです。これまで、お迎えの車

が運動場の中ほどまで並び、体育の授業に差し支えることもありましたので変更させていただ

くことにしました。子どもたちの安心安全が第一の教育現場です。ご理解ください。 

 

 

今後も、子どもたちが安全・安心して学校生活を過ごすことができるよう、職員一同、保護者

や地域の皆様と協力しながら教育を進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。 


